



 **NewsAgro Argentina**

Avance de los cultivos

Soja y maíz vapuleados por clima muy seco

Dado que cobra especial interés la situación ante la marcada ausencia de lluvias en la región, Consultora NewsAgro ofrecerá, informes especiales de avance y situación de los cultivos de gruesa en provincia de Córdoba. Muchos animales ya también sufren la falta de líquido y los pastos no pueden asegurarles la mínima supervivencia. La situación podría tornarse delicada y ser declarada la emergencia provincial.

Nuestra enviada especial se encuentra en estos momentos realizando un relevamiento de la situación de los principales cultivos en pie y en los campos de la provincia de Córdoba, en especial, aquellas regiones cercanas a Río Ceballos, Córdoba. Según informo un productor consultado, la situación de extrema necesidad de humedad esta haciendo que los maíces implantados verifiquen un atraso en producción, lo cual podría derivar inevitablemente, en menores rendimientos a los estimados por los analistas a comienzos de la campaña.

Ya mencionamos en el informe de la semana pasada, que en cuanto a trigo, Córdoba obtuvo menores rindes a los esperados, siendo la soja la vedette que podría dar vuelta la situación, como un hábil boxeador que da vuelta un combate a último momento. Ocurrieron algunas lluvias durante la navidad y sobre el año nuevo, informaron pobladores cercanos a Colanchara, pero todavía la humedad de los suelos no es suficiente como para asegurar que los maíces implantados, en algunos casos variedades de excelente rendimiento comprobado, no sufran las consecuencias de la falta de humedad.

RECOMENDACION

En cuanto a los valores de la soja y el maíz, los mismos se muestran sostenidos por el ingreso masivo de fondos al mercado de commodities local. En este escenario se presenta una buena oportunidad para cubrir con futuros o forwards los precios de parte de la cosecha gruesa 2005/06. Según los modelos del Instituto de Clima y Agua del INTA Castelar y de la Sociedad de Oceanografía de EEUU, se prevé un enero de 2006 seco en las principales regiones sojeras argentinas y mejoras a partir de febrero.

SE AVIZORAN PERDIDAS

“Las pérdidas en ganadería, el girasol y el trigo influyen en la economía de toda la comunidad y se ven menos contratistas y camioneros. Hay preocupación en la industria de la maquinaria, que sostiene a muchos de nuestros pueblitos y a nuestras familias”, indicó Rosendo Ercilia de la localidad de Ascochinga y productor.

LLUVIAS OCURRIDAS

Al 3 de enero, momento de realización del presente informe, han ocurrido lluvias pocos detectables, en la provincia de Córdoba, de menos de 1 mm en total. Las sojas de segunda, serán de este modo, las más afectadas, dado que será tarde para cuando los suelos y los lotes implantados, reciban cantidades de lluvia notables. En el centro norte provincial, han ocurrido algunas precipitaciones mas intensas, que han beneficiado a la oleaginosa implantada temprano, con algo de humedad en el perfil, y que hoy se encuentra en estadios de cultivo mas avanzado (fase fenológica de llenado de vainas) como para resistir en parte la falta de lluvias.

Con respecto al maíz, en los lotes que nuestra enviada especial monitoreo en el este de Córdoba, lamentablemente lo mismos se deterioran considerablemente al no recibir lluvias intensas en estos últimos 10 días, en los que el cultivo inició la floración, periodo altamente critico para el maíz. “Se estima que en esta zona, el maíz pueda rendir hasta un 30\$ menos, indicó un importante acopiador cercano a Oliva, mientras que el sur y sudeste de Córdoba, prácticamente han sufrido las peores consecuencias. “Esto repercutirá negativamente en el animo y los ingresos de productores y

pobladores”, sostuvo Rubén Carminati, de Villa Allende. Igual situación muestran los lotes sembrados con girasol en esta región del sudeste provincial.

En medio de este panorama, solo resta rogarle al Tatita Dios que se acuerde de esta zona productora, y de las necesidades de nuestro país de obtener una producción granaria medianamente aceptable. Recordemos que nuestro presidente Néstor Kirchner ya comprometió pagos al FMI con granos que creía se iban a cosechar...quizás ahora la cosa se complique, con los silos un poco más vacíos.

**Autor: enviada especial Lorena Lobato
Consultora NewsAgro Argentina**